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RESALTARON CONDONACIÓN DE DEUDAS 

Apoyo recibe proyecto de ley sobre 
financiamiento de la educación superior 
Postura. El director provincial de Educación de Curicó calificó la iniciativa como interesante y justa para 

los estudiantes. 

CURICÓ. En nuestro país 
existe más de un millón 
600 mil personas endeu- 
dadas que tuvieron que ha- 
cerlo para acceder a una 
carrera profesional. Se tra- 
ta de hombres y mujeres 
que tomaron el Crédito con 
Aval de Estado (CAE), el 
Fondo Solidario o un cré- 
dito Corfo. 
Desde su creación, el año 
2005, por concepto de 
CAR, el Estado ha debido 
pagar a los bancos nueve 
billones de pesos. A su vez, 
las universidades han des- 
tinado sumas millonarias 
(600 millones de pesos) a 
las instituciones financie- 
ras para cubrir garantías 
de estudiantes que no han 
terminado sus carreras. 
En el proyecto de ley del 
Gobierno se plantea crear 
el Financiamiento para la 
Educación Superior (FES), 
que sería un nuevo instru- 

   

mento público, donde ya no 
participarán los bancos, lo 
cual ofrecería una soluei 
justa y fiscalmente respon- 

   

    Rodrigo Castro emplazó a parlamentarios a legislar pensando en los estudiantes. 

sable. Así, los recursos 
puestos por el Estado llega- 
rana las casas de estu 
no a la banca privada. 

  

tan requisitos socioeconó- — clasifiquen con gratuidad 
micos para solicitarlos y pueden optar al FES, el 
tampoco puntaje PAES. cual es voluntario y justo”, 
Además, esa alternativa — dijo. 
dura los años que se ex- El funcionario de Gobier- 
tiende la carrera que elige — no precisó que eso “permi- 
el estudiante y un año más — tirá después de un año de 
encaso que se retrase, don- — egreso pagar hasta el 8% 
de durante ese tiempo no — desu salario, no como hoy 
se pagará matrícula mi  quealgunos llevan 10 años 

    

arancel. pagando cuotas elevadas 
solo pagan intereses acu- 

REORGANIZACIÓN mulando aún una alta 
En definitiva, lo que se deuda”. 
propone con ese proyecto — Rodrigo Castro agregó que 
es un plan de reorganiza- — “el Gobierno del Presiden- 
ción y condonación de te Gabriel Boric cumple 
deudas educativas, ya sea — enviando un sólido proyec= 
parcial o total. to de ley que pone fin al 
El director provincial de CAE y que crea un nuevo 
Educación de Curicó, financiamiento Estatal y 
Rodrigo Castro, indicó que — sin presencia de la banca. 
estamos ante una intere- Tenemos la confianza que 
:ante propuesta. “En Chile — las y los parlamentarios sa- 

El FES es voluntario y es- — existe gratuidad de la edu- — brán cumplir con las y los 
tará disponible para todos — cación superior para la in- estudiantes y la educación 
y todas las estudiantes que — mensa mayoría de los estu-— superior de la provincia de 
lo requieran, no se necesi- — diantes, donde los que no — Curicó y de Chile”. 

  

  

HUGO REY Y MARCIA RAPHAEL 

Diputados criticaron propuesta oficialista para eliminar el CAE 
CURICÓ. A días de que el 
Congreso comience la discu- 
sión sobre la eliminación del 
Crédito con Aval del Estado 
(CAE) y la implementación 
del nuevo sistema de finan- 
ciamiento educativo FES 
propuesto por el Gobierno, 
los — parlamentarios de 
Renovación Nacional, que 
integran la Comisión de 
Educación, expresaron su 
preocupación por la iniciati- 
va. 
Según ellos, no solo incum- 
ple la promesa de campaña 
del Presidente Boric de con- 
donar el CAE, sino que tam- 
bién podría desestabilizar el 
sistema de educación supe- 
rior en Chile, 

El diputado Hugo Rey des- 
tacó los puntos claves que se 
deberán abordar en el deba- 
te legislativo. “Uno va a ser 

el copago, que se elimina 
para el séptimo, octavo y 
noveno decil, lo que va a ge- 
nerar una crisis financiera 
enorme en las universida- 
des, Por otro lado, también 
está la condonación univer- 
sal del CAE, que fue la pro- 
mesa que el Presidente hizo 
para ser elegido, pero que 
hoy día no se estaría cum- 
pliendo”, precis 
El parlamentario maulino 
añadió que el nuevo sistema 
de financiamiento propues- 
to, el FES, requiere de un 
análisis profundo. “Tenemos 
que analizar con profundi- 
dad la implicancia del im- 
puesto a los graduados, que 
bajo la apariencia de gratui- 
dad en realidad impone car- 
pas fiscales significativas so- 
bre los jóvenes al egresar”, 
aseveró. 

   

  

DUDAS 

Por su parte, la diputada 
Marcia Raphael expresó 
que la propuesta del 
Ejecutivo genera muchas 
dudas, especialmente en lo 
relacionado con el financia 
miento y la aplicación de la 
condonación. 
“Esperamos el proyecto pa- 
ra conocerlo en detalle, ya 
que el anuncio electoral del 
Presidente Boric no dijo na- 
da respecto al informe fi- 
nanciero y cuál será la for- 
ma de financiamiento de 
este proyecto”, manifestó. 
Agregó que tienen varias 
dudas como, por ejemplo, 
“a quiénes se les aplicará la 
condonación total, cuáles 
son los beneficios tributa- 
rios para las personas que 
están al día, cuál es el mon- 
to que significa para el 

Estado implementar este tener en la calidad de la ción del copago de los 
proyecto y también el im- educación superior, princi-— alumnos que se sumen al 
pacto negativo que puede — palmente por la elimina- ES”. 
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Legislador curicano sostuvo que debe analizarse el impuesto a los graduados.
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